

## LA VALIDATION DES CRÉDITS

Les universités canadiennes sont en retard sur leurs concurrentes américaines pour ce qui est de la mise sur pied d'une procédure complète destinée à faciliter le transfert des crédits. Proportionnellement, les universités américaines ont trois fois plus de programmes de validation que le Canada.

Le rapprochement avec des établissements d'enseignement mexicains est l'une des méthodes qui permettraient aux universités canadiennes d'établir un système d'équivalences et aussi de concentrer leurs efforts de promotion sur la clientèle appropriée.

## LE PERFECTIONNEMENT DE LA LANGUE

La note d'anglais, langue seconde, exigée pour entrer dans une université canadienne est de 600 (test TOEFL), alors qu'elle est de 450 dans la plupart des écoles américaines. De même, l'International English Language Testing System (IELTS), qui sert de base à l'examen d'entrée dans les universités britanniques, est considéré comme étant moins strict que le test TOEFL. Tant aux États-Unis qu'au Royaume-Uni, les étudiants faibles en langues reçoivent un cours de perfectionnement pendant qu'ils étudient. Les barrières linguistiques sont plus difficiles à franchir au Canada, ce qui permet de penser que de nouveaux programmes de perfectionnement pourraient faciliter l'entrée sur le marché.